



# Presseinformation

Wiesbaden, 11. Juli 2023  
Nr.

## **„Sauberhafter Schulweg“ 2023 setzt neue Maßstäbe: Mehr als 35.000 Kinder und Jugendliche setzen ein Zeichen für den Umweltschutz**

### **Bereits zum 21. Mal engagieren sich hessische Schüler\*innen für eine saubere Umwelt**

Die Müllbeutel und Zangen liegen schon bereit. Denn am 18. Juli 2023 wird wieder der „Sauberhafte Schulweg“ stattfinden. Mit einer großen Beteiligung: Bisher haben sich bereits 35544 Kinder und Jugendliche aus 332 hessischen Schulen für den landesweiten Aktionstag angemeldet. Über alle Jahrgänge hinweg wollen sie sich für eine saubere Umgebung einsetzen. Für viele hessische Schülerinnen und Schüler steht an diesem Tag also Umweltschutz statt Mathematik oder Englisch auf dem Stundenplan. Bestens ausgestattet mit Handschuhen, Zangen und Mülltüten sammeln sie den sorglos weggeworfenen Müll in der Umgebung ihrer Schulen auf und setzen sich so aktiv für einen sauberen Schulweg und für eine saubere Umwelt ein.

Gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern der Grundschule Friedberg-Ockstadt starten Herr Staatssekretär Conz und Bürgermeister Antkowiak den Sauberhaften Schulweg 2023. Am Aktionstag lernen die Kinder und Jugendlichen vor allem, dass sie ganz einfach einen Teil zum Umweltschutz beitragen und selbst zum Vorbild für andere, auch für Erwachsene, werden können. Mit ihrem Engagement setzen sie ein deutliches Statement: Seinen Abfall einfach so in die Natur zu werfen, ist uncool! Es gibt genügend Mülleimer und Möglichkeiten, Abfall ordentlich zu entsorgen. Die Schülerinnen und Schüler zeigen mit ihrem Einsatz, dass jeder und jede mit anpacken und etwas bewirken kann.

Seit über 20 Jahren bringen das Hessische Umweltministerium und der Förderverein „Sauberhaftes Hessen“ e.V. jungen Menschen das Thema „Umweltschutz“ näher, um nachhaltig und langfristig einen Unterschied zu machen. Zum Beispiel durch die Aktion „Sauberhafter Schulweg“, die ein wichtiger Teil der Umweltkampagne „Sauberhaftes Hessen“ ist. Außerdem werden über die Abfallsammelaktion hinaus an vielen Schulen

Themen wie „Nachhaltigkeit“, „Abfallvermeidung“ und „Ressourcenschutz“ im Rahmen der Projektwoche noch intensiver behandelt. Die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler können durch die Kampagne schon früh ein Verantwortungsgefühl für unsere Umwelt entwickeln.

### **Hintergrundinformation**

„Sauberhaftes Hessen“ ist eine Umweltkampagne der Hessischen Landesregierung, die seit 2002 das Bewusstsein und das Verantwortungsgefühl der Bürgerinnen und Bürger gegen die Vermüllung öffentlicher Plätze in ihren Kommunen stärkt. Im Rahmen dieser Umweltkampagne finden jedes Jahr Aktionstage statt, an denen sich Kinder und Jugendliche aktiv für den Umweltschutz einsetzen können. Zwei dieser Aktionstage sind der „Sauberhafte Schulweg“ für Schülerinnen und Schüler sowie der „Sauberhafte Kindertag“ für Kinder aus Kindergärten und Kindertagesstätten. Der letzte „Sauberhafte Kindertag“, fand am 9. Mai 2023 statt. An diesem Aktionstag sammelten auch in diesem Jahr wieder tausende Kinder aus Kindergärten und Kindertagesstätten in Hessen achtlos geworfene Abfälle in der Umgebung ihrer Einrichtungen auf.

Weitere Informationen rund um die Kampagne finden Sie unter [www.sauberhaftes-hessen.de](http://www.sauberhaftes-hessen.de) und auf den Social-Media-Kanälen des Ministeriums:

[facebook.com/umwelthessen](https://facebook.com/umwelthessen)

[instagram.com/umwelthessen](https://instagram.com/umwelthessen)

[twitter.com/umwelthessen](https://twitter.com/umwelthessen)